
 

 

 

 

 

★ 米軍基地等馬毛島移設問題対策協議会総会を開催しました。 
  ４月３０日（水）に西之表市役所において 
総会を開催し、平成２５年度決算及び平成 
２６年度補正予算について協議しました。 

 
国においては、米軍再編ロードマップの早 

期実現に向け、普天間移設問題や空母艦 
載機の岩国への移駐推進の動きが見られ 
ます。 

さらに、馬毛島関連経費が予算計上され 
るなど、政権交代後も FCLP 施設設置に向けた国の姿勢に変わりはありま
せん。 

引き続き、国の動向を注視しながら今後も協議会一丸となって本問題
に対処してまいりますので、住民のみなさまのご理解とご協力をよろしくお
願いします。 

 

 

★ 署名状況について 
現在もなお、住民のみなさまはもとより、全国の方々から本協議会へ署名が届けら

れています。現在の署名数は以下のとおりです。 
 

２２０，９０３名分（※すでに防衛省に提出した分を含む。） 

 

 

 

 

 

 

 

 

自治体名 西之表市 中種子町 南種子町 屋久島町
熊毛地域

以外
計

自筆分
(防衛省提出分を含む)

11,681 5,099 3,325 7,508 188,985 216,598

インターネット分 0 0 0 0 4,305 4,305

合計 11,681 5,099 3,325 7,508 193,290 220,903

馬毛島への米軍訓練基地等の移転に反対する署名状況

（平成26年5月1日現在）
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米軍基地等馬毛島移設問題対策協議会 

 



平成26年5月1日現在

H19.2.22
朝日新聞に陸上空母離着陸訓練施設（ＦＣＬＰ）候補地とし
て馬毛島が浮上している記事が掲載される。

H19.3.10 馬毛島への米艦載機訓練移転反対決議（熊毛1市4町）

H19.10.23 防衛省に移転反対の要望書提出 〇

H20.1.6
読売新聞に夜間離着陸訓練（ＮＬＰ）場所に馬毛島が最有力
の記事が掲載される。

H20.1.11
県知事に「米軍空母艦載機離着陸訓練施設の馬毛島移転反
対要請書」を提出

H20.9.2 防衛省に移転反対の要望書提出 〇

H21.5.14 防衛省に移転反対の要望書提出 〇

H21.11.12 防衛省に移転反対の要望書提出 〇

H21.12.5
南日本新聞に普天間移設候補に馬毛島浮上の記事が掲載
される。

H21.12.9
西之表市議会が「米軍普天間飛行場の馬毛島への移転に反
対する決議」

H21.12.9 防衛省に要望書提出 〇

H22.3.25
首相官邸に移設反対の申し入れ。（県知事・県議会議長・徳
之島3町長・西之表市長）

H22.5.31 民主党・防衛省に要望活動 〇

H22.12.11
政府がＦＣＬＰ施設を馬毛島に移転させる方向で本格的に検
討に入ったとの報道がなされる。

Ｈ22.12.20 民主党・防衛省に要望活動 〇

Ｈ23.5.16
政府がＦＣＬＰ施設を馬毛島に移転させる方向で本格的に検
討に入ったとの報道がなされる。

Ｈ23.5.16
米軍基地等馬毛島移設問題対策協議会において、断固反対
の意思確認を行う。

Ｈ23.5.25
鹿児島県に対し要望活動を行う。あわせて反対の意思表明の
ための記者発表を行う。

Ｈ23.6.1 民主党・防衛省に要望活動 〇

H23.6.6
西之表市議会が「陸上空母離着陸訓練施設の馬毛島への移
転に反対する決議」を全会一致で採択

H23.6.8
防衛省が県知事に自衛隊施設整備等について説明（小川
勝也防衛副大臣、中江防衛事務次官ほか）

H23.6.9 鹿児島県議会議長に対し、要望活動を行う。

Ｈ23.6.14
中種子町議会が移転に反対する決議を採択
屋久島町議会が移転に反対する決議を採択

Ｈ23.6.15 南種子町議会が移転に反対する決議を採択

H23.6.21
日米安全保障協議委員会がワシントンで開催される。共同文
書に「馬毛島が検討対象となる」旨、盛り込まれる。

H23.6.21
種子島屋久島１市３町で、断固反対の懸垂幕等を庁舎等に設
置する。

H23.6.28
鹿児島県議会が「地元の意見に反した馬毛島へのＦＣＬＰ米
軍基地建設に反対する意見書」意見書を全会一致で可決。

H23.6.28
地元への説明や同意もないまま、日米協同文書に馬毛島が明
記されたことに対して、防衛省に抗議活動

H23.7.2
西之表市役所にて、小川勝也防衛副大臣、中江事務次官
ほかが馬毛島への基地移転について説明を行う。

H23.7.2
防衛省側の説明を受け、「断固拒否」とあらためて反対の意向
を防衛省側に伝える。

H23.7.25

県知事と県議会議長が防衛省へ抗議活動。防衛副大臣と
面会し「地元へ十分な説明が無いまま日米の共同文書に馬
毛島が移転検討対象として明記されたことに抗議する」内容
の抗議文書を提出。

H23.8.4

県町村会（県内２４町村で構成／会長：平安正盛知名町
長）馬毛島へのFCLP移転計画について反対する地元の意
向を指示する決議を全会一致で可決。

H23.10.14
伊藤祐一郎鹿児島県知事に対して、反対署名の状況報告及
び今後の活動について報告。

H23.10.20
民主党部と文部科学省、外務省、防衛省に要請活動を実施
する。防衛省にて、7万72名分の署名を提出。 〇

H23.11.21

　伊藤祐一郎鹿児島県知事は一川防衛相と防衛省で会談
し、米軍のＦＣＬＰを馬毛島へ移転する計画を断念するよう要
請を行う。

H23.11.22

一川防衛相が閣議後の記者会見で、米軍のＦＣＬＰを馬毛島
に移転する計画の関連経費を２０１２年度予算に計上する考
えを示す。

H23.11.30 民主党・防衛省に要望活動 〇

H23.12.24
平成24年度予算案　閣議決定・気象海象調査・航空測量
調査・事務費　計　２億25百万円（51百万円）

H24.5.31
防衛省に要請活動。１４万７３４５人の移転反対署名を追加提
出。 〇

H25.3.21
中種子町議会（定数14）が、馬毛島へのＦＣＬＰ移転案をめぐ
り、馬毛島移設問題調査特別委員会を設置。

H25.11.6 防衛省に要請活動。 〇

H25.12.24

2014年度の国の当初予算が閣議決定。馬毛島関連では、
これまで通り、航空測量調査や気象調査を行うための経費が
盛り込まれる。

出来事等 市・熊毛地区の動き

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　馬毛島問題の経過概要

 


